



SAN PEDRO DE ATACAMA. — (Por Gabriela Sepúlveda, enviada especial). "Tengo que cumplir un papel y lo haré hasta que Chile me deje descansar en su propio terreno", dijo en su frase final el padre Le Paige al agradecer la condecoración "Encuentro a la orden de Isabel La Católica". Ofrecida por el Rey Juan Carlos de España e impuesta por el embajador de ese país en Chile, Luis Arroyo.

La ceremonia fue muy emotiva y tuvo lugar en el frontis del museo arqueológico de la Universidad del Norte en San Pedro de Atacama. Al acto asistieron todas las autoridades de la región y se inició con la interpretación de los himnos patrios de Chile y España.

En seguida el rector delegado de la Universidad del Norte, pronunció algunas palabras dando la bienvenida al embajador.

"Evoquemos aquel año 1540. Durante algunas semanas, en los meses de julio y agosto de aquel año, en estos mismos lugares donde hoy nos

Por el Embajador de España

Padre Le Paige fue Condecorado con la Orden de "Isabel la Católica"

encontramos, en esta misma plaza y calles, aunque presentásemos entonces aspectos distintos, se encontraban algo más de unas centenas de españoles, inquietos ante la incertidumbre de la aventura que estaban corriendo en la cual iba a iniciarse una etapa difícil

y trascendente. Su general, el intrépido Pedro de Valdivia, después de aprovisionarse en esta misma Atacama la Gran (cómo fue denominada por los españoles) se disponía a emprender la penosa travesía del gran "desplazamiento" que lo conduciría a Copiapó, puerita

de entrada hacia la gran gesta que habría de immortalizarlo: la creación del Reino de Chile.

ESPANOLES RINDEN HOMENAJE.— El Embajador de España selló su discurso en el cual destacó la labor del padre Le Paige y el interés que

688803

lenguaje, mezcla de español y de otros idiomas, reflejó lo que su corazón sentía en ese instante.

Dijo que el Rey de España, su Majestad Juan Carlos I tal vez había exagerado sus méritos, al otorgarle tan significativa condecoración.

Luego hizo un relato de lo más relevante de su vida desde el momento en que llegó a San Pedro de Atacama.

"Vine aquí como misión y me encariñé con esta tierra. Aquí en el desierto encontré la Providencia y aquí me quedaré. Es tanto mi cariño por Chile que he tomado la nacionalidad chilena".

Más adelante interpretó el pensamiento de muchos de los que estaban observando el acto y dijo: "Muchos de Uds. pensarán que este curita no es tan humilde y acepta este homenaje, pero tengo una tarea que cumplir y es que todos los chilenos respetemos nuestra fe y vivamos del espíritu y no solamente de la vida corporal. He buscado quedar aquí y ser enterrado aquí. Hoy le pido a las autoridades que escuchen mi último deseo



En los grabados vemos la llegada del Embajador de España al aeropuerto "El Loa", donde fue recibido por el gobernador, coronel Eduardo Yáñez, y al Padre Le Paige conversando con nuestra enviada especial momentos antes de ser condecorado. (Fotos UNIFAX de Raúl Izunza, especiales de "El Cronista").

Pág. 10

EL CRONISTA SIC

Viernes 2 de Diciembre de 1977

Padre Le Paige fue condecorado con la orden de "Isabel la Católica". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Padre Le Paige fue condecorado con la orden de "Isabel la Católica". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)